

# 夢

高岡市立国吉中学校  
第3学年 学年だより  
第10号  
平成30年12月19日



(ものづくり講演会)

## 小中連携の取り組み

須加波A級担任 山田 喜博

2018年もあともう少しで終わろうとしています。みなさんにとって今年1年はどのような年になりましたか。新年を迎える前に、しっかりと振り返ってみましょう。

私にとって今年大きな事であったのは、小中連携の取り組みで、4月から小学5、6年生の音楽の乗り入れ授業をすることになったことです。中学校での勤務経験しかなく、小学校の授業をしたことがない私にとってはとても大変なことでした。教科書に載っている曲のほとんどが初めて見る曲ばかりであり、その曲を用いてどのような事を教えればよいのか、指導書を読んだり、リコーダーや伴奏を練習したりと悪戦苦闘の毎日でした。

小学校の授業に出てよかったことは、新しい発見をすることができたことです。中学校の教科書に載っていて、小学校の教科書にも載っている曲があります。同じ曲でも小学校と中学校で鑑賞から歌唱へと活動内容が変わっていたり、教える内容が異なっていたりします。同じ曲を用いることで、深く学べるようになっていくことを知りました。他にも、様々な器楽アンサンブル、音楽づくりなどもしているので、中学校の授業を行う上で、小学校で行われている授業内容をもっと知らなければいけないと感じました。

11月15日の小中連携発表会では、小学5年生の音楽で、中学3年生に箏を教えてもらうという授業を設定しました。授業では、初めて箏を弾くことや中学生が横にいることでとても緊張していた小学生ですが、中学3年生が優しく教えてくれたおかげで、箏が弾けるようになり、満足した表情で授業を終えることができました。また、小学生にどのようにアドバイスしたらよいかについて考えることで、中学3年生にとっても学ぶことができました。小、中学生が関わり合い、お互いに学び合うことで、自己有用感を高めることができ、小中連携のよいところの一つであると感じました。

小中連携の取り組みは、国吉小と国吉中を一つにした義務教育学校ができるまで続いていくものだと思います。生徒にとってよい活動になるように、来年も引き続き乗り入れ授業や活動に取り組んでいきたいです。

### 今後の行事予定

〈12月〉

- 21 (金) 終業式
- 23 (日) 天皇誕生日
- 24 (月) 振替休日
- 25 (火) 冬季休業～(1/7)



〈1月〉

- 8 (火) 始業式、書初大会、給食開始
- 9 (水) 実力テスト(社、国、理)
- 10 (木) 実力テスト(英、数)

### 私立高校、国立高専推薦入試予定

- 1月12日 (土) 高岡向陵高等学校
- 19日 (土) 高岡第一高等学校
- 19日 (土) 高岡龍谷高等学校
- 19日 (土) 石川高等専門学校



## 冬季休業中について

いよいよ冬休みが始まります。一日一日の学習を大切に、今自分にできることを確実にこなしてもらいたいと思います。小さな積み重ねが、年明けに大きな花を咲かせる原動力になるはずです。また、睡眠時間や食事など生活のリズムを整え、規則正しい生活を心がけましょう。子どもたちが万全な状態で学習に取り組めるよう、ご家庭でのご協力をよろしくお願いいたします。

## ☆ 1月8日(火)の持ち物

- ①冬休みの課題    ②書初道具    ③体操服上下    ④成績連絡票  
⑤冬休みの生活ノート    ⑥通知表・連絡票入れ封筒    ⑦筆記用具    ⑧雑巾2枚



## 生活ノートより

今日、生徒会誌のクラスアンケートを書きました。「自分の秘密」を書くのが、難しかったです。

保育園訪問で、最初は緊張したけど、園児とペアになって楽しく活動できてよかったです。クイズでは園児が速く正解することができていて、保育園で身につけているのだなあと思いました。

保育園訪問で動物クイズをしました。恥ずかしがらずにすることができてよかったです。

今日、社会、数学の期末テストが返ってきました。数学ではミスが減らすことができればもっとよい点を取れたと思いました。

美術の時間に、自画像を描きました。この前の時間に大体できていたので、今日は手直しをしました。一番難しいと思ったのが鼻です。立体感がなかなか出せず大変苦労しました。

保育園訪問をしました。勇気を出して声をかけてみると、女の子が笑顔で話してくれたので、とても嬉しかったです。園児たちが見せてくれた出し物がとてもかわいかったです。

## < 保育園訪問より >

